

DISTINCTION ■ Ils représentaient la région Bourgogne Franche-Comté lors de l'étape nationale du concours

Deux Icaunais primés aux Worldskills

Deux Icaunais ont été primés aux Worldskills France, à Marseille, le 18 octobre. Originaire d'Auxerre, Axel Bussière, 20 ans, s'est illustré en remportant l'argent dans la catégorie intégration robotique.

Florian Travert
florian.travert@centrefrance.com

Les modèles de simulation ne l'avaient sans doute pas prévu. Samedi dernier, à Marseille, l'Auxerrois Axel Bussière, 20 ans, a décroché la médaille d'argent aux Worldskills France, une compétition nationale valorisant les jeunes talents dans plus de soixante métiers et savoir-faire. Une distinction obtenue dans la catégorie intégration robotique, aux côtés de son binôme Nolan Faivre Ferrari, au terme d'une préparation entamée un an plus tôt.

Les mondiaux de Shanghai en vue

« Ce fut une expérience incroyable. Je ferais tout pour le revivre, que ce soit avec nos collègues de la région Bourgogne Franche-Comté ou ceux de notre corps de métiers », se



MÉDAILLE. Axel Bussière (à gauche), a décroché l'argent aux Worldskills (catégorie intégration robotique) France avec Nolan Faivre Ferrari. PHOTO RÉGION BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ/XAVIER DUCORDEAUX

remémore Axel Bussière, par ailleurs alternant à Sera-GPI, du côté de Chasselay (Isère). Le binôme faisait partie des 57 candidats qui représentaient, cette année, la Bourgogne Franche-Comté. Face à douze concurrents issus des quatre coins de l'Hexagone, les deux compères devaient mettre au point un robot capable de trier des déchets par vision. « La ca-

méra, située au-dessus du robot, devait être capable de détecter les formes et les couleurs afin de pouvoir trier en fonction du type de déchets : plastiques, verres, cartons... »

En ce qui concerne son rôle précis, l'Icaunais devait créer ce qu'on appelle un jumeau numérique. « En gros, je reproduis le robot à l'identique sur l'ordinateur. Il permet aux entreprises de voir, de simu-

ler, d'analyser, de surveiller en temps réel ce qui se passe sur un chantier, par exemple. » Un savoir-faire qu'Axel Bussière espère mettre en œuvre lors des championnats du monde, prévus à Shanghai (Chine) en septembre 2026. « Nous avons une semaine de départage prochainement pour déterminer qui ira aux championnats du monde ou aux Europe à Düsseldorf en 2027. » ■

Première médaille nationale pour le Pôle formation



INDUSTRIE. Yann Malaquin est alternant en maintenance industrielle.

À 19 ans, Yann Malaquin a décroché une médaille d'excellence (4^e place).

L'alternant en BTS Maintenance industrielle chez MM Packaging devient le tout premier médaillé du Pôle formation Nièvre Yonne dans un concours national.

« Le domaine des concours n'était pas jusqu'à présent un des leviers du Pôle formation », reconnaît Olivier Lassauze, directeur de la structure. Pari gagnant pour cette première participation aux Worldskills.

Yann, lui, garde la tête

froide mais le regard tourné vers l'avenir : « C'est une expérience hyper enrichissante. J'ai beaucoup appris, autant en technicité qu'en gestion du stress. Je me sens mieux armé pour retenter l'expérience en 2026 », confie-t-il.

Son formateur, Patrick Roigt, salue un élève exemplaire : « Calme, curieux, tenace... Il a toutes les qualités d'un bon professionnel. » En seconde année de BTS, le jeune homme vise une licence, puis peut-être un master. ■